

Secretaría de Prensa

DISCURSO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN INAUGURACION DEL
CAMINO CAMARICO-CUMPEO

CUMPEO, 26 de Marzo de 1993.

Amigas y amigos de Cumpeo y de toda la comuna del Río Claro:

Es para mí muy grato participar en este acto, porque es un testimonio de cómo estamos tratando, con sentido de unidad nacional, en un afán permanente de impulsar el crecimiento de nuestra economía y, por consiguiente, acercar a la población a mejores condiciones de bienestar y, junto con ello, buscar la equidad en las relaciones sociales, es decir, ir en ayuda de los sectores más postergados, cómo dentro de este proceso se va avanzando.

Se avanza cuando se construyen viviendas; se avanza cuando se mejoran los servicios de salud; se avanza cuando se crean nuevos establecimientos educacionales o se mejoran los existentes; se avanza cuando se realizan obras de infraestructura, como caminos, puertos, obras de regadío. Y este avance se realiza con un sentido social no sólo para beneficiar a aquellos sectores que tienen las cosas más al alcance de sus posibilidades, sino los sectores más apartados.

La construcción de este camino, la pavimentación de este camino entre Camarico y Cumpeo responde a ese propósito, y se inserta dentro de un plan general en que hemos ido progresivamente avanzando. Ya el Ministro de Obras Públicas detalló cómo hemos multiplicado tres veces y media el volumen de ejecución de obras, con el fin de dotar a nuestro país de caminos adecuados. Pero Chile es inmensamente largo, son 4.700 kilómetros, y desde Arica hasta el Cabo de Hornos son muchos los caminos como éste que necesitan ser pavimentados.

Entonces, cuando logramos que determinados sectores, porque contribuyeron con buena voluntad, como aquí se ha señalado, y se manifestaron dispuestos no sólo a recibir, sino que también a hacer su aporte -y porque los antecedentes técnicos revelan que tienen una necesidad especial para la salida de sus productos- logran, como Cumpeo, satisfacer este anhelo, es motivo de satisfacción para todos.

Yo quisiera decirles que junto con estos programas de infraestructura, de caminos, de obras de regadío, de puertos, junto con los avances que se realizan en el campo de la salud y de la educación -a propósito de lo que dijo el señor Alcalde, yo lamento que según él informa en este momento las autoridades respectivas habrían preferido otras opciones, dentro de los programas de realización inmediata de mejoramiento de establecimientos educacionales, a este de Cumpeo. Si lo han resuelto así debe haber sido porque los antecedentes demostraron que esas otras comunas estaban más necesitadas que Cumpeo aún del perfeccionamiento de su establecimiento, pero no por olvidar a Cumpeo, y pueden ustedes tener la certeza de que en un próximo presupuesto se le asignarán los fondos correspondientes a esta comuna para ir así todos avanzando en el anhelo que tenemos de tener mejores establecimientos educacionales y de convertir los establecimientos científico-humanista en técnico-profesionales, para que capaciten a nuestros jóvenes para ganarse la vida de una manera más eficiente- quisiera decirles que dentro de ese mismo propósito se insertan los programas de vivienda que realiza el gobierno, programas de vivienda que miran no sólo a satisfacer los déficit de vivienda en las grandes ciudades, sino también a abordar el grave problema de la falta de vivienda rural.

Es en los sectores campesinos donde muy a menudo el problema de vivienda, el problema del agua potable, el problema de la luz eléctrica, son problemas más agudos y que sufre más la gente, y este gobierno tiene en marcha programas especiales de vivienda rural, de electrificación rural y de servicios de obras sanitarias, es decir, de agua potable rural.

Finalmente, quisiera destacar que dentro de este mismo espíritu de ir mejorando las condiciones de vida de la gente del campo, hemos estado abordando los problemas que afectan a la pequeña y mediana agricultura, fundamentalmente en relación a la capacitación, a la asistencia técnica, al crédito, a la comercialización. Son temas que le interesan a la gente del campo, y la gente del campo y de las comunas rurales como ésta es un porcentaje muy importante de la población de Chile, es gente trabajadora, es gente sufrienda, es gente para la cual el verano es más duro y el invierno es más frío, más húmedo, la lluvia; tienen menos facilidades para protegerse de las inclemencias del tiempo.

Y por eso pensamos que el sector campesino, el sector rural, debe merecer una preocupación especial de los sectores gobernantes y es lo que, en la medida de nuestras fuerzas, hemos estado tratando de hacer durante mi gobierno.

Termino, agradeciéndoles su cariñosa recepción, felicitándoles por este avance y haciendo votos porque sigamos trabajando juntos todos los chilenos en la búsqueda de un progreso, sobre la base del esfuerzo común y dentro de bases de justicia para todos.

Muchas gracias.

* * * * *

CUMPEO, 26 de Marzo de 1993.

MLS/EMS.